

## Spatzengruppe

### Vorschau 1. Quartal 2024

Liebe Eltern,

wir wünschen Ihnen und Ihren Familien ein gesundes neues Jahr.

Wir hoffen, Sie konnten das alte Jahr in Ruhe ausklingen lassen und die schöne Zeit mit Ihren Kindern zu Hause genießen.

Ihre Kinder sind nun auch mit uns in den Jahreskreis 2024 voller Freude und Neugier gestartet. Sie haben sich sehr viel zu erzählen und genießen wieder das gemeinsame Spielen und Beisammensein.

Die Einschulung der Kinder wird der Höhepunkt des Jahres für sie sein.

Dana und ich werden nun die Zeit der Vorfreude und Spannung so schön wie möglich gestalten.

Wir werden die Kinder weiterhin durch viele abwechslungsreiche Angebote begleiten und die gemeinsame Zeit mit ihnen im Kindergarten noch in vollen Zügen genießen.

Wie bereits mit Ihnen besprochen, bereiten sich die Kinder täglich in den verschiedensten Situationen des Tages auf die Schule vor.

Um die Spannung zu steigern, findet in unserer Gruppe seit August ein „Vorschultag“ statt.

Hier werden verschiedene, gezielte Angebote in Bezug auf die Schulvorbereitung durchgeführt. Die Kinder zeigen hierfür großes Interesse.

Sollten bei Ihrem Kind in einzelnen Bereichen Schwierigkeiten beobachtet werden, sprechen wir Sie selbstverständlich an und sind für ein persönliches Gespräch natürlich bereit.

#### ***Was bringt uns nun die Zeit von Januar bis März?***

Wir hoffen, der Winter zeigt sich noch einmal von seiner weißen Seite.

Wir wollen gemeinsam mit den Kindern die Besonderheiten des Winters richtig genießen können. Das Herumtollen im Schnee und das Rodeln wollen wir nicht missen.

Das Thema Winter lässt sich durch vielfältige Angebote aktiv erleben.

Fingerspiele, Lieder, Spiele, Bastelarbeiten, Geschichten usw. ermöglichen das Eingehen auf die verschiedenen Bildungsbereiche unseres Bildungsprogrammes.

Hierbei sollen der Spaß und die Freude des Beisammenseins und gemeinsamen Erlebens im Vordergrund stehen.

Der erste Höhepunkt des neuen Jahres wird unser ***Faschingsfest am 13.02.2024*** sein, welches wir mit allen Kindern der Einrichtung feiern werden - Das wird eine Party! Lustige Partyspiele werden unseren Tag begleiten und wir werden natürlich auch das Tanzbein schwingen. Nähere Infos hierzu entnehmen Sie bitte unseren Aushängen! Im Februar werden alle zukünftigen Schulanfänger das Projekt „Löwi löwenstark“ starten.

Hierzu erhalten Sie einen gesonderten Elternbrief mit allen notwendigen Informationen. Sollten Fragen auftreten, sprechen Sie uns bitte an!

Die ersten Monate des neuen Jahres stehen weiterhin unter folgender Überschrift: „Glück ist, wenn in mir die Sonne scheint!“. Wir werden sehr viel philosophieren.

**Wir stellen uns Fragen, wie:**

- Was tut mir gut, was nicht?
- Was bedeutet für mich Glück?
- Wie zeige ich den Anderen, was mir nicht gefällt ?
- Wie fühle ich mich gerade und warum?
- Wie gehe ich mit Situationen um, die mir nicht gefallen?
- Welche Möglichkeiten gibt es, sich wohl zu fühlen?
- Was kann ich tun, wenn ich traurig bin?

Hierauf werden wir kindgerecht eingehen und das Selbstbewusstsein der Kinder stärken. Die Kinder werden ermutigt, über eigene Gefühle zu sprechen.

Wir versuchen, die Selbstsicherheit der Kinder zu stärken, ein „NEIN“ zu äußern, beziehungsweise ein „NEIN“ des Anderen zu akzeptieren. Die Partizipation der Kinder spielt bei uns auch eine große Rolle.

Die Kinder bekommen die Möglichkeit, den Tagesablauf in der Kita durch eigene Ideen mitzugestalten. Wir werden Themen, welche die Kinder interessieren, aufgreifen und situationsorientiert handeln.

Für den Monat März haben wir bewusst noch kein Thema gewählt, dies wird sich aus den Interessen der Kinder ergeben. Wir werden Sie dazu zeitnah informieren.

**Am 21.03.2024 werden wir uns über den Besuch des Osterhasen sehr freuen.**

Sollte Interesse an einem Elternbastelnachmittag (Gestalten von Osterkörbchen) bestehen, sprechen Sie uns bitte an!

Ebenfalls im März wird ein **Elternabend** stattfinden, der Termin wird noch bekannt gegeben.

So schnell vergeht die Zeit - Wir werden sie so farbenfroh wie möglich für Ihre Kinder gestalten.

**„Allein bist du schon genial und einzigartig,  
doch zusammen sind wir grandios!“**

Sollten in der nächsten Zeit Fragen, Probleme oder Konflikte auftreten, sprechen Sie uns bitte direkt und zeitnah an, denn nur so können Unstimmigkeiten vermieden werden. Gern sind wir auch für ein persönliches Gespräch mit Ihnen bereit.

Wir freuen uns auf die kommende Zeit mit Ihren Kindern.

Dana und Kathrin